

BIOGRAFÍA MANUEL FLORENCIO MANTILLA

Manuel Florencio Mantilla nace en Saladas, provincia de Corrientes, el 25 de julio de 1853. Cursa sus primeros estudios en su ciudad natal. En 1868, se gradúa de Bachiller en el Colegio Nacional de Buenos Aires. Posteriormente ingresa a la Facultad de Derecho y en 1874 se recibe de doctor en jurisprudencia con una tesis denominada "La traición a la patria".

Regresa a su provincia natal con el objeto de dedicarse al periodismo y a la política. Dirige el diario "El Argos" de ideología liberal que apoya la candidatura de Nicolás Avellaneda. Funda el "Club Unión" para organizar la campaña electoral de Juan V. Pampín. Al morir Pampín, el vicegobernador opta por acercarse a la oposición y encarcela a Mantilla en seis oportunidades.

En 1878, asume la gobernación Felipe Cabral dando lugar a que Mantilla realice una serie de acciones como Ministro de Gobierno. Propicia la reforma del Código rural, organiza la aplicación del censo, estudia la ley electoral, el problema de la explotación de los yerbales y propugna la ley de organización y competencia de los tribunales con la sanción del Código de Procedimiento.

Es electo diputado nacional en 1880, pero debido a cuestiones políticas queda cesante ese mismo año. Decide viajar a Corrientes, siendo apresado en el puerto de La Paz e incomunicado a bordo de distintos buques por un lapso de 52 días. Puesto en libertad emigra a Paraguay por dos años. Regresa a Buenos Aires, en 1884 Mitre lo designa jefe de sección del Archivo General de la Nación, cargo que desempeña hasta 1893.

Se dedica de lleno al periodismo. Funda el periódico "Las Cadenas" publicando numerosos trabajos históricos sobre su provincia natal. Escribe en los diarios "La Tribuna", "El Nacional" y "La Nación". En Corrientes escribe para los diarios "La Patria" y "La Libertad", periódico que reemplaza al diario "Las Cadenas".

Luego de la Revolución del 90 crea el comité correntino de la Unión Cívica. Es electo nuevamente diputado nacional en 1894, espacio donde interviene en grandes debates sobre Derecho Constitucional y Administrativo.

Trabaja por la fundación y creación de la Facultad de Filosofía y Letras. Posteriormente es electo senador y reelecto en 1904. Muere cerca de Villaguay, Entre Ríos, el 17 de octubre de 1909.

Es importante aclarar que es el primer historiador de su provincia con rigor metodológico. En 1928, sus hijos publican la "Crónica histórica de la provincia de Corrientes". Algunos títulos de sus libros publicados son: "Defensa de Corrientes" (1881); "La resistencia popular de Corrientes" (1878); "Manuel Derqui juzgado por la presidencia nacional" (1885); "La Ciudad de Vera"; "Cruz del Milagro y Derecho de Expropiación" (1888); "Premios militares de la República Argentina y Nicolás Rodríguez Peña" (1892); "Sinopsis política y administrativa de la provincia de Corrientes y descripción topográfica de la ciudad de Corrientes" (1897), entre otros.